



LA DINÁMICA DEL PERDÓN

XXIV DOMINGO
TIEMPO ORDINARIO

CICLO

A



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**

PREPARANDO EL ENCUENTRO

Te invitamos a orar con este video y canción "Canción del Perdón" de Coro Pascua Joven. Dialoga con el Espíritu Santo, háblale como quien le habla a un gran amigo y pídele lo que tu corazón sienta. Prepara así el encuentro.

Canción del perdón
Coro Pascua Joven

<https://www.youtube.com/watch?v=3q8WxuZQYf8>



OBJETIVO DEL ENCUENTRO

ESTARÁN EN GRADO DE
COMPRENDER LA LÓGICA DEL
PERDÓN DE DIOS. (SABER)

Teniendo en cuenta el objetivo, lee y medita el texto bíblico del encuentro **Mt 18, 21-35**, repasando sus ideas centrales, para que luego lo puedas complementar con la síntesis de contenido.

En primera instancia completa el siguiente cuadro para conocer qué dice el texto, sus símbolos, personajes, entre otros.

PERSONAJES

¿Quién habla? ¿Sobre quién habla?

CONTEXTO
GEOGRÁFICO

¿Dónde se desarrolla la escena?

PRINCIPALES
ESCENAS
(ACTOS) DEL
EVANGELIO

¿Qué sucede?

A MODO DE
RESUMEN
¿QUÉ DICE
EL TEXTO?

Lo puedes describir con un dibujo o con algunas palabras claves.

Vuelve a leer el Evangelio y destaca aquella palabra, frase, oración o párrafo que más haya tocado tu corazón. Anótala o anótalas y repítela varias veces.

Lectio Divina Evangelio según San Mateo 18, 21-35
<https://radiomaria.org.ar/rm-joven/5961-evangelio-seg-n-san-mateo-18-21-35/>

Te invitamos a profundizar en el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

¿Qué sientes al leer este texto bíblico?

PREGUNTA

1

¿Qué es el perdón? ¿Cómo lo vives?

PREGUNTA

2

¿Puedes crear una lista con aquellas situaciones, vivencias, rostros que te cuesta perdonar? Redacta y pon todo en oración.

PREGUNTA

3

¿Cómo comprendes la invitación de Jesús a perdonar 70 veces siete?

PREGUNTA

4

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.

DESARROLLO DEL ENCUENTRO

ACOGIDA

Prepara un altar sencillo, con algunos símbolos que aparecen en el Evangelio de Mateo, por ejemplo: un letrero con la frase "70 veces 7", un corazón, entre otros.

Se invita a dialogar acerca de cómo han estado, qué les sucedió en la semana. Conversen acerca de las esperanzas, sus alegrías y tristezas vividas, respondiendo a la pregunta: ¿Cómo viene mi corazón hoy?

ORACIÓN INICIAL

Para la oración inicial pide que todos pongan sus manos sobre el corazón y puedan cerrar sus ojos, mientras escuchan la canción:



Déjate + El Amor de tu Perdón

<https://www.youtube.com/watch?v=-oL7AZ5fc5Q>

Al finalizar la canción pide que cada joven pueda mencionar el nombre de una persona, de otro joven por el cual les gustaría ofrecer el encuentro de hoy.

SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte lo vivido en el encuentro anterior, comenten que fue lo más significativo y pregunta: ¿Pudieron orar al Espíritu Santo pidiendo misericordia y humildad para vivir la corrección fraterna? También, pueden dialogar sobre su participación en la Eucaristía, si recuerdan la lectura del Evangelio del domingo o de la homilía, etc.



MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

PRIMERA METODOLOGÍA

EL COSTURERO DEL CORAZÓN

Para esta dinámica consigue o arma una cajita costurero, que adentro lleve hilos de colores, tijeras, agujas; además, dispón trozos de pañolenci, y relleno. El costurero debe quedar ubicado en el centro de la sala.

Invita a reunirse en grupos de no más de cuatro personas y, a cada uno, entrega un trozo de pañolenci. Cada grupo tendrá también una tijera.

La invitación es que puedan conversar acerca de qué es el perdón y cómo lo experimentan/viven.

Luego, solicita que cada uno pueda escoger una situación, o varias, que necesitan ser sanadas por el amor de Jesús, vivencias que aún no perdonan, personas que aún no son perdonadas. Escojan una y que cada joven pueda cortar un corazón del tamaño que desee y con hilo y aguja del costurero puedan coserlo, pensando en aquella situación o persona que necesite perdonar, poniendo todo en oración. Pueden decorarlo también con botones u otros adornos y relleno. Este corazón será símbolo del amor de Dios, pues ha sido cosido con hilos de su amor.

De fondo mientras trabajan pueden escuchar estas canciones u otras que les puedan ayudar para este momento.



<https://www.youtube.com/watch?v=81iAkTXdlis>

<https://www.youtube.com/watch?v=3q8WxuZQYf8>

<https://www.youtube.com/watch?v=Au5G5ttEf1o>

Para terminar, presentan sus corazones y los dejan en el altar. Una vez todos hayan pasado a dejar sus corazones se les pide que lo observen con ternura y esperanza. Luego pueden comentar acerca de lo experimentado, cómo vivieron la experiencia?, ¿qué sienten?, ¿cómo se van?

SEGUNDA METODOLOGÍA

ESCRIBE, ESCRIBE

Dispón, dentro del lugar en el que se encuentren, sombreros de colores diversos, cotillón de variados colores, pañuelos, pelucas, etc. Invita a que se reúnan en pequeños grupos y representen con los elementos dispuestos: ¿Qué significa el perdón para el mundo?, y ¿cómo estamos llamados a vivir el perdón los cristianos?

Para esta dinámica es importante considerar que muchas veces las personas que no siguen el Evangelio consideran el perdón como una demostración de debilidad o un acto que deja de lado la justicia.

Cada grupo va mostrando su representación.

Reunidos en círculo, dialoguen acerca del perdón: ¿Qué es el perdón? ¿Cómo lo viven? ¿Cómo lo experimentan?

Para terminar, pide que cada uno redacte una carta a Dios acerca del perdón, pidiéndole todo lo que necesitan para poder aprender a enfrentar las situaciones dolorosas que nos pueden causar frustración, rencor, rabia, ira. Una carta escrita desde el corazón.

Al finalizar se les invita a dialogar acerca de lo vivido ¿cómo se sienten?, ¿qué sienten?, ¿cómo se van?



TERCERA METODOLOGÍA

PUENTES DE PERDÓN

Organiza algunos materiales como palitos de helado, plumones, papel lustre, pegamento y lana, y tijeras (lo ideal es cortar con las manos).

Invita a reunirse en duplas y dialogar un momento acerca del perdón: ¿Qué es el perdón? ¿Cómo lo viven en su vida cotidiana? ¿Tengo algún tipo de rencor en mi corazón?

A continuación, invita a elaborar una lista con los rencores y rencillas que hay en el corazón y por cada uno decorar un palito de helado, con el plumón le colocan nombre a cada rencor, a cada palito. Luego, dialoguen lo realizado con la persona con la cual les ha tocado trabajar y cada uno amarra sus palitos rencores, como formando un puente o una escalera.

Pueden utilizar estas canciones de fondo mientras están trabajando:



<https://www.youtube.com/watch?v=81iAkTXdlis>

<https://www.youtube.com/watch?v=3q8WxuZQYf8>

<https://www.youtube.com/watch?v=Au5G5ttEf1o>

Para concluir la actividad, una vez todos los dúos hayan terminado, dialoguen acerca de lo experimentado, pregúntales ¿cómo se sintieron?, ¿cómo pueden comprender ahora el perdón?, ¿qué herramientas disponen para ello? ¿qué rol cumple Jesús en ello?

MOMENTO DEL ANUNCIO

2

Invita a poner sus manos como una vasija, como quien bebe agua fresca de un arroyo y una de las personas presentes, previamente designada o la persona que guía el encuentro lee el Evangelio de San Mateo 18, 21-35.



Lectura del Evangelio según San Mateo (Mt 18, 21-35)

En aquel tiempo se adelantó Pedro y le dijo: «Señor, ¿cuántas veces tendré que perdonar a mi hermano las ofensas que me haga? ¿Hasta siete veces?». Jesús le respondió: «No te digo hasta siete veces, sino hasta setenta veces siete.

Por eso, el Reino de los Cielos se parece a un rey que quiso arreglar las cuentas con sus servidores. Comenzada la tarea, le presentaron a uno que debía diez mil talentos. Como no podía pagar, el rey mandó que fuera vendido junto con su mujer, sus hijos y todo lo que tenía, para saldar la deuda. El servidor se arrojó a sus pies, diciéndole: “Señor, dame un plazo y te pagaré todo”. El rey se compadeció, lo dejó ir y, además, le perdonó la deuda. Al salir, este servidor encontró a uno de sus compañeros que

le debía cien denarios y, tomándolo del cuello hasta ahogarlo, le dijo: “Págame lo que me debes”. El otro se arrojó a sus pies y le suplicó: “Dame un plazo y te pagaré la deuda”. Pero él no quiso, sino que lo hizo poner en la cárcel hasta que pagara lo que debía. Los demás servidores, al ver lo que había sucedido, se apenaron mucho y fueron a contarle a su señor. Este lo mandó llamar y le dijo: “¡Miserable! Me suplicaste, y te perdoné la deuda. ¿No debías también tú tener compasión de tu compañero, como yo me compadecí de ti?”. E indignado, el rey lo entregó en manos de los verdugos hasta que pagara todo lo que debía. Lo mismo hará también mi Padre celestial con ustedes, si no perdonan de corazón a sus hermanos».

Palabra del Señor

Se vuelve a leer el Evangelio en silencio y cada joven puede escoger aquella frase o párrafo que más toque su corazón, la destacan, la escriben o la repiten varias veces en su interior.

Cuando se infringe un mal a otra persona, conociendo las consecuencias, no se trata de un simple error o un descuido, por ello para la persona que ha sido ofendida no es fácil comprender y aceptar que se restaure la confianza que se tenía previamente. Cuando pecamos estamos provocando una ofensa a otra persona, a uno mismo y a Dios.

El mal tiene muchas consecuencias, por eso es difícil de perdonar. Por ejemplo, una persona que ha sufrido una ofensa a su dignidad, o ha sido violentada o incluso abusada, puede guardar en su corazón una herida que dura por siempre. En el mundo, estas heridas provocan mucho daño a la persona que carga en su corazón un rencor.

Jesucristo al venir a liberarnos, nos anuncia el perdón. Lo hace enseñándonos qué es; más aún nos lo muestra con su propia vida en la cruz.

Como cristianos podemos definir de modo muy sencillo el perdón como el acto mediante el cual una persona que ha sido ofendida renuncia a una cierta venganza contra su ofensor llegando incluso a acogerlo con amor. (cf. Pikaza Ibarro, X. (2007). Palabras de amor: guía del amor humano y cristiano. Bilbao, Spain: Editorial Desclée de Brouwer, 569).

Perdonar no significa que se olvide la ofensa o que se la acepte como algo bueno, porque de hecho un acto malo siempre debe ser considerado malo. Por ello una persona puede buscar justicia y reparación, aun cuando haya perdonado al agresor.

El Catecismo de jóvenes "YouCat" nos enseña que, de alguna manera, cuando no podemos perdonar no somos capaces de recibir perdón de otros. Así lo explica:

"El perdón misericordioso, que nosotros concedemos a otros y que buscamos nosotros mismos, es indivisible. Si nosotros mismos no somos misericordiosos y no nos perdonamos mutuamente, la misericordia de Dios no puede penetrar en nuestro corazón."

Muchas personas tienen que luchar durante toda la vida para poder perdonar. El bloqueo profundo de la intransigencia sólo se disuelve finalmente mirando a Dios, que nos ha aceptado «siendo nosotros todavía pecadores» (Rom 5,8). Dado que tenemos un Padre bondadoso, son posibles el perdón y la vida reconciliada" (YouCat, 524).

Para poder perdonar, miremos a Jesús, que gracias a su entrega nos ha abierto el acceso a la misericordia de Dios que nos recibe, nos perdona e impulsa a la vida después de haber caído. Esto podemos recibirlo en el sacramento de la confesión que nos lleva a reconciliarnos con quien hemos ofendido, con la Iglesia y con Dios (cf. YouCat 1422).

Podemos preguntarnos: ¿Mi corazón está preparado para perdonar? ¿Qué pecado necesito que Dios me perdone?

MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Invita a que, en conjunto, puedan establecer un compromiso o misión para la semana, que tenga que ver con lo experimentado en este encuentro; por ejemplo, dialogar con la familia o con los amigos acerca del perdón de Dios, realizar una especie de sondeo para conocer cómo experimentan los demás el perdón de Dios.

MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Invita a leer la siguiente oración:



Cumplir tu voluntad de amor

Señor Jesús, te he pedido una cosa,
que no dejaré de pedirte nunca,
cumplir tu voluntad de amor,
todos los días de mi humilde
y pobre vida.

En tus manos,
Dios de bondad,
pongo mi espíritu,

mi corazón y mi inteligencia,
mi razón y mi voluntad.

Y haz que los utilice para
servirte,
amarte, agradarte y alabarte
siempre.
Amén.

*San Francisco de Sales. Youcat: tu libro de oración.
Madrid, Spain: Ediciones Encuentro, S.A., 125.*

Den gracias a Dios por lo vivido en el encuentro. En este momento de oración se pide al Espíritu Santo por cada joven, por todo lo dialogado, por todo lo vivido.



www.vej.cl